



AÑO I.

AREQUIPA, VIÉRNES 12 DE SETIEMBRE DE 1879.

NÚM. 127.

El Eco del Misti.

AREQUIPA, SETIEMBRE 12 DE 1879.

Causa risa la seriedad y aplomo con que en los cámaras de Chile se discuten los proyectos relativos al impuesto sobre la industria salitrera de Antofagasta.

Quien propone que se cobre un impuesto de 30 centavos por quintal, quien que sea el 20 % de la utilidad líquida, que otros limitan al 8 p^o, y todo esto con la mas pasmosa buena fe y creencia de quedarse definitivamente con lo que llaman, *el territorio que hemos incorporado*.

Esto por supuesto, no es objeto de indicacion alguna, y se trata la cuestion exactamente lo mismo que si se hablase del carbon de Lota, o de los buques de Valparaiso.

Y para colmo del ridiculo hay todavía que ver otro espectáculo muy curioso. Uno de los representantes, rechaza la idea del 20 p^o sobre las utilidades, alegando que ninguna industria sufre tan fuerte gravamen, y, que debiendo ser igual el impuesto que paguen los hijos de Chile, no debe hacerse pesar tan fuertemente la mano fiscal sobre los capitales de sus nuevos adoptivos.

No encontraremos, por mas que nos afanemos en buscar en la historia de los pueblos, un igual caso de descaro y de cinismo, y sobre todo de ridiculo. El puerto de Antofagasta ha sido ocupado merced a una sorpresa, cuando estaban muy lèjos, y separados por desiertos y cordilleras los que debían defenderlo, y ha sido convertido en una plaza fuerte, sirviendo de cuartel general del ejército, y artillado convenientemente para rechazar las agresiones por mar. Apesar de ello, nuestras fuerzas navales penetran en él, hacen callar por dos veces sus baterías,

y todavía tienen la necia pretension de considerarlo juntamente con todo el litoral boliviano, como parte del territorio chileno.

Prescindiendo del título legal, cuya falta es a todas luces evidente, y le ha traído la reprobacion de todas las naciones, puede siquiera alegar él de la fuerza?

Tal vez el mejor de los dias, el ejército chileno se verá obligado a volver a Santiago y Valparaiso para defenderlos de nuestras fuerzas, o perecerá allí mismo cuando lo atacemos en medio de sus tan ponderadas fortificaciones, que ya han callado ante nuestros cañones.

La anexión de un territorio por conquista no puede considerarse como definitiva, sino despues que se ha sancionado por un tratado que dé fin a la guerra, y en el que el vencido renuncia por completo sus derechos, y los cede al victorioso. Pero aquí, cuando el vencido tiene que ser Chile, y rápidamente vé acercarse la hora de su castigo, no es el colmo de la insensatez, el dictar leyes de contribucion sobre agena propiedad?

Pero esto es muy digno de los quijotes que pidieron también la anexión de los departamentos de Tarapacá y Tacna, y el nombramiento de sus respectivos representantes en las cámaras, hasta que, terminada la guerra, con la mas espléndida victoria, por cierto pudieran hacer libre eleccion.

Risum teneatis.

CRONICA

Pasajeros.—Salió del hotel Italiano al Cuzco David Daza.

Al tambo del Matadero entró de Ocoña don Miguel Carnero y salió a Viraco Ramon Cárdenas.

Salieron de la posada del Globo a Puno, Doroteo Valdivieso y Saturnino Ordoñez.

Pérdida.—Sabemos que una carta dirigida del puerto de Mollendo con direccion a la capital de la república, se ha extraviado, cuya carta contenía la suma de trescientos soles.

El damnificado ha dirigido su queja al señor Director General de Correos y en la actualidad se tramita el espediente.

Grado académico.—Anoche, previos los requisitos de ley, optó el grado de bachiller en la facultad de Jurisprudencia el joven don Rodolfo Caballero.

Su tesis estuvo bien concebida, manifestando en ella bastante conocimiento de la materia que trató.

Lo felicitamos.

Árboles.—Los que plantaron las columnas de la guardia civil en las calles de San Francisco y San Juan de Dios, están abandonados a su mala estrella y agostándose por la falta de riego.

Convendría que el señor Subprefecto o los comisarios de policía, se preocuparan un poco de su suerte a fin de que no desaparezcán.

Los amantes de Baco y todos los que caen en chirona deben encargarse de la humanitaria tarea de dar de beber al sediento, como lo manda la doctrina cristiana; y aun se podría continuar la plantacion de árboles en las calles inmediatas, trayéndolos de los distritos, como se ha hecho otras veces.

Ceremonia fúnebre.—A las cuatro de la tarde del dia de ayer, trasladóse de la casa mortuoria al cementerio general el cadáver de la que fué Manuela Ascension Torres, Directora del colegio «2 de Mayo».

La ceremonia fué solemne y digna de la que encaneció trabajando por el porvenir de la sociedad.

Concurrieron en traje de luto, las escuelas municipales de ambos sexos, el colegio de la Independencia y otros particulares, los señores inspectores de instruccion de los Colegios municipales, Alvistur y Benavides, el jefe del ramo, doctor Urrutia y muchas personas notables y amigos de la familia.

Las alumnas del plantel que dirigió la señora Torres, encabezaban la procesion fúnebre, y todas ellas, ostentaban una escarapela blanca, con fondo negro, sobre la manta, en la parte izquierda del pecho.

Llevaban las cintas blancas del ataud, el Director y Subdirector del Colegio de la Independencia, y los inspectores de instruccion.

Las escuelas acompañaron los despojos de la Directora del Colegio «2 de Mayo», hasta la esquina de la calle de la Palma, en cuyo lugar, ántes de despedirse, pronunciáronse sentidos discursos por las alumnas del citado colegio.

Peligro.—Los altos de la casa de los señores Prieto, esquina del Conventillo de la Merced, se hallan tan ruinosos que es probable que el día menos pensado se vengán al suelo causando desgracias que es necesario evitar oportunamente.

Que los señores inspectores de policía adopten las medidas convenientes para la demolicion de dichos altos.

Billetes falsificados.—Se nos dice que ahora dias un señor aprehendió a un muchacho con un billete falsificado que queria cambiar.

Llamó inmediatamente a un guardia civil para que lo condujera a la Subprefectura, y el guardia negóse al pedido que se le hizo, alegando que no podía conducir a nadie, al referido lugar, sin una orden de no sabemos qué autoridad.

El muchacho se mandó mudar, quedando mientras tanto el crimen en el misterio por falta de policía.

Así, en adelante, tomará mayor aliento, prevalido de la impunidad.

CRONICA JUDICIAL.

Corte superior.

DIA 9.—Con los señores García, Sanchez Macedo se votó la causa seguida por don Mannel Loayza con don Andres García sobre entrega de un terreno, confirmando el auto de 15 de Abril último por el que se declara sin lugar la nulidad deducida por el primero.

Con los mismos señores se vió la causa seguida por don Miguel Palacios con doña Edelmira Vargas de Corzo y compartes por cobro de pesos. Quedó al voto.

Con los mismos señores se vió y falló la causa seguida por don José Manuel Odicio y don José Abel Chirinos contra el doctor don Emilio Revilla sobre reserva de los bienes del finado don Andres Chirinos, confirmando la sentencia de 12 de Agosto de 1878 por la que se declara que don Clemente Revilla estaba obligado a reservar los bienes que heredó abintestato de su nieto don Andres Chirinos.

Con los señores García, Sanchez, Macedo se vió y resolvió la causa seguida por querrela de doña Angela Delgado de Carchari contra Rosa Pliegos por injurias confirmando el auto de 8 de Agosto último por el que se niega la prueba ofrecida por la segunda.

Con los mismos señores se vió la seguida por don José Mariano Tejeda con don Francisco Tejeda sobre nulidad de una escritura, y se confirmó el auto de 17 de Julio último por el que se declara sin lugar la oposicion del primero a la prueba ofrecida.

Con los señores Angulo, Garzon, Gutierrez se vió la seguida por doña Manuela Zavallos con doña Rosa y doña Tomasa Pinto Guillen por cobro de pesos, y se confirmó el auto apelado, que declara sin lugar la excepcion de personería propuesta por las segundas con lo demas que contiene.

Con los mismos señores se vió la causa de don Felipe S. Pastor con don Abel Riega sobre reconocimiento de un documento; y se confirmó el auto apelado que declara sin lugar la oposicion del segundo.

DIA 10.—Con los SS. García, Sanchez, Macedo se vió la causa seguida por el Dr. D. Pedro Morales Alpaca, con D. Antonio Gamero, sobre concurso voluntario; quedó al voto.

Con los SS. García, Macedo, Gutierrez se vió la causa seguida por el coronel D. Clemente Arróspide, con don Alberto Weis sobre cobro de alquileres, y se mandó para mejor resolver se presenten unos libros.

Con los señores Angulo, Garzon, Gutierrez se resolvió la causa seguida por D. Dámaso Valdivia, con don Juan Bautista Torres y compartes sobre deslinde, confirmando el auto apelado que declara nula é insubsistente la diligencia del deslinde, re-

poniéndose la causa al citado de fojas cuarenta, con lo demás que contiene y mandando se practique esa diligencia con las formalidades indicadas.—

Con los mismos señores se vió la causa de don Fernando Valdivia, con don Mariano Herrera sobre desahucio de una chacra, y se confirmó el auto apelado que declara sin lugar la solicitud de Herrera.

Con los mismos señores se vió la causa de don Baltasar Castillo con don Leopoldo Stoll, sobre entrega de un solar; y se confirmó el fallo apelado que condena al segundo á que entregue al primero el solar demandado, ó bien pesos en plata con sus intereses y lo demás que contiene.

Con los mismos señores se vió la causa de don curso de a reedores á los bienes de don Josefá Barriga; y quedó empesada.

INTERIOR.

ARIQUE.

Boletín de «El Comercio»

A las noticias que dimos en nuestro boletín de ayer, cuya edicion se ha agotado, debemos agregar las siguientes, respecto al combate del 28 entre el «Huáscar», la «Magallanes», el «Abtao» y las baterías de tierra en Antofagasta.

El «Abtao» quedaba completamente inutilizado. Una bomba de 300 de nuestro glorioso monitor le penetró por la popa, rompiéndole la maquinaria, matando quince hombres é hiriendo treinta, entre ellos al comandante Sanchez y á un oficial. La Magallanes ha sufrido tambien serias averías en su arboladura y casco.

El pánico en Antofagasta fué indescribible.

El pueblo corria despavorido á los cerros y el ejército se retiró á las bondonadas, donde no podia ser ofendido por los proyectiles del «Huáscar».

El monitor no disparó sino sobre las baterías, en donde se dice que ocasionó muchas bajas entre heridos y muertos.

Pasajeros venidos de Chile, nos dicen, refiriéndose á testigos presenciales del combate de Antofagasta, que al segundo ó tercer tiro del cañon de á 300, fué este desmontado por una bala del «Huáscar».

El humo que el «Huáscar» vió al retirarse despues del combate, en la tarde del 23, fué el Blanco Encalada, que quedaba en Antofagasta.

En cuanto al *Cochrane* estaba en Valparaíso sin poderse mover. Se hizo una junta para resolver si sería posible hacerlo entrar al dique, y la junta resolvió que este no era suficiente para contenerlo.

El señor Echáurren, intendente general del ejército, uno de los hombres mas importantes de Chile, ha renunciado su puesto.

Tambien renunció el general Baquedano su cargo de inspector del ejército de reserva.

El descontento en Santiago contra el gobierno continuaba. El nuevo ministerio no satisfacía las aspiraciones de la opinion.

Los partidarios del señor Varas, se habian retirado del círculo del gobierno y condenaban las intrigas del ministro Santa María.

Williams Rebolledo llegó á Santiago el 16. Allí se le recibió con la mayor indiferencia y se dice que sus amigos le negaron el saludo.

En Valparaíso solo el comandante de la «Chacabuco» le envió un bote para desembarcarlo. Despues, ninguna autoridad fué á recibirlo. Lo acompañaban los jefes Salamanca y Walker Martinez de su Estado Mayor.

Hé aquí como comenta el *Pueblo chileno* de Antofagasta el combate del 28:

Siempre hemos sostenido que el comandante del «Huáscar» carece de ese valor positivo, que arrancan aplausos á los mismos adversarios.

Colocado cerca de cuatro mil metros del fondeadero de este puerto, fué obligado por dos cañonazos del «Abtao» á entrar en pelea.

Respondió el monitor peruano con ciertos disparos; pero sin aproximarse; mientras tanto, los fuertes y el «Abtao» y la «Magallanes» cumplian con su deber.

De nuestra parte, hasta la conclusion del combate, que duró desde la una y cuarto de la tarde hasta las cinco mas ó menos, hemos tenido cuatro muertos y doce heridos—según datos hasta el momento en que escribimos.

De parte del enemigo debe haber bajas

tambien, porque hubo ciertos disparos a tiro de mar como de tierra.

Despues sabremos con certeza el número de las bajas.

Ahora bien; el significado de este combate obliga á los hombres que están al frente del gobierno de la República, á no descansar hasta que el Perú, inmensable instigador en contra de Chile, doblegre su cuello y lu á nido reconozca el gran crimen que ha cometido moviendo guerra á este generoso pueblo que fué siempre su amigo y protector.

La sangre de los valientes que ayer hemos visto derramarse en defensa del tricolor chileno, es ama por una pronta y ejemplar venganza.

Hay precisión de llevar el castigo á esas repúblicas aliadas, eternas adversarias de la paz, y constantes conspiradores contra todo lo que significa orden y progreso.

Elas han arrojado la manzana de la discordia y turbado el suelo de esta seccion americana con el estampido del cañon y con la devastacion y la muerte; pues que sobre ellas caiga toda la responsabilidad y que las generaciones venideras las maldigan.

Mientras tanto, en nombre de los mártires y héroes de la «Esmeralda»; en nombre de las víctimas del «Abtao», en nombre de los que han consagrado su vida en defensa de la patria, que los directores de la presente guerra no descansen hasta que el tricolor chileno abata para siempre la felonía de los aliados.

Hemos llegado á un punto desde el cual no es dable retroceder: se nos ha provocado á un combate terrible y hay que aceptarlo.

Que todo chileno coopere en su esfera de accion á la empresa comun, y que el gobierno, contando siempre con la abnegacion de este noble país, no olvide que su porvenir debe guardar consonancia con las gloriosas jornadas de Chacabuco y Maipú.

Antofagasta, por su parte, á la jornada del 26 de Mayo de este año, puede añadir la del 23 de Agosto de 1879.

Figuran en este dia en primera línea los valientes del «Abtao» y en su compañía los valerosos artilleros de nuestro ejército.

A unos y á otros, el pueblo los ha saludado con victores entusiastas.

¡Gloria para ellos!

Mas no podemos terminar estas rápidas líneas, sin dejar constancia de la cobardía de Grau, que favorecido por el mucho alcance de sus cañones, no se ha atrevido á embestir á la *Magallanes* y al *Abtao* en la bahía.

El espion del *Huáscar* ha retrocedido pues, ante el valor chileno; y los cañones de ese monitor solo abrieron sus fuegos cuando el *Abtao* inició la batalla.

Los detalles del combate van á continuación.

Combate con el «Huáscar»

EL «ABTAO» LA «MAGALLANES», Y LAS BATERIAS DE TIERRA.

TRES HORAS DE CAÑONEO.

Resultado del combate.

Ayer á las 11 y media a. m. mas ó menos, el hijo del resguardo avisó por el S. O. un humo de vapor que se dirigía á toda fuerza de máquina sobre un buque de vela que en la mañana habia fondeado el fondeadero. Momentos despues se reconoció ser el «Huáscar» el vapor avistado, el cual despues de la visita de estilo, á la nave mencionada comenzó á avanzar poco á poco sobre el fondeadero.

Como á cinco millas se detuvo y se puso en observacion.

Seria la una y media del dia cuando el «Abtao» rompió sus fuegos sobre el enemigo, siguiéndole inmediatamente la «Magallanes» y las baterías de tierra.

El primer cañonazo fué saludado con un estrepitoso hurra á Chile, lanzado por infinitas personas que habian invadido las azoteas y miradores de la poblacion.

El guante estaba arrojado y fuerza era recogerlo al enemigo; pero éste no se dió por notificado al momento y esperó que los nuestros siguieran provocándolo por varias veces mas, como en efecto sucedió, hasta que al fin el primer disparo de la nave enemiga nos indicó que aceptaba el combate de grado ó por fuerza.

Este fué el momento en que principió la lucha con tenacidad por ambas partes, prolongándose hasta las 3 p. m. hora en

que el «Huáscar» suspendió sus fuegos colocándose fuera del alcance de nuestros cañones.

Una hora mas tarde, es decir á las 4 p. m., el enemigo avanzó y nuestros buques y fuertes de tierra hicieron fuego contestando el enemigo con disparos ya á las baterías ya al «Abtao».

De nuevo el «Huáscar» tomó la precaucion de alejarse hasta hacer imposible todo combate. Eran las cinco y media.

Durante todo el combate el entusiasmo de la poblacion no reconoció límites, los y vas á Chile se repetian sin cesar y cada tiro de los nuestros era saludo con unánimes aplausos.

A bordo no era ménos el entusiasmo que en tierra. Tanto los jefes como los marineros, supieron cumplir con su deber y no como se quiera sino como era de esperar de la valentía é intrepidez que siempre ha caracterizado á nuestra jóven marina, honra y orgullo de nuestra patria.

El ilustre Escala acompañado de sus ayudantes y del Estado Mayor del ejército recorrió todas las baterías durante el combate, animando con su presencia á nuestros expertos artilleros, cuyas puntarías fueron irreprochables.

Como no disponemos ni del tiempo ni del espacio suficientes para hacer una suscita, y bien ordenada relacion del combate de ayer; diremos en dos palabras lo que resta que decir.

El número de cañonazos disparados por el «Huáscar» sobre nuestros buques y baterías ascendieron á 23 y los nuestros á 97. De los cuales 3 tenemos seguridad ofendieron al enemigo.

Dos de las granadas disparadas por el enemigo dieron en el «Abtao» matando 4 hombres entre ellos ingeniero 1.º señor Mery é hiriendo á 12. Los heridos fueron desembarcados á tierra en lo mas reñido del combate. Esta peligrosa comision fué desempeñada por los jóvenes B. Paríña, E. Gatica y J. R. Silva.

Entre los heridos se encuentran el comandante del «Abtao» señor Sanchez y el teniente 2.º señor Krug, ambos levemente. La «Magallanes» y transportes «Limari» y «Paquete de Maule» salieron ilesos.

En tierra no hubo desgracia la menor. La poblacion tampoco sufrió absolutamente nada con los proyectiles enemigos. En nuestro próximo número daremos detalles, que no es posible conocer apénas terminado el combate.

Esta mañana á las 7. 50 fondeó el «Huáscar» y el «Chalaco» al que viene custodiando.

Nuestros lectores conocen qué objeto han tenido nuestros buques.

En Arica el señor Contra-Almirante Grau fué objeto de las mas espléndidas ovaciones.

Las señoras le obsequiaron coronas y misturas, el general Daza y su estado mayor vinieron desde Tacna á felicitarlo, en fin, se le hicieron por el pueblo y el ejército las mas espontáneas manifestaciones.

Las señoras de Arequipa.

UNA OBRA QUE CHILE DEBE IMITAR.

Las caritativas y virtuosas madres de Arequipa, acaban de dar una nueva prueba de su abnegacion y patriotismo, enroñando á este departamento, á su costo, un *Hospital Ambulancia* para el servicio del ejército.

Tan bella accion está mas alta que todo elogio, y es digna de las madres arequipeñas que han dado á la patria tantos héroes y tantas inteligencias.

Como muy juiciosamente lo dice, en la elegante respuesta que reproducimos al señor general Buendía: la obra de las señoras de Arequipa es una nueva victoria sobre nuestros enemigos. No se reproducen en Chile los ejemplos de Esparta. Allí una madre dice iracunda y temerosa á su hijo:—«Vé al Perú, mata y destruye al enemigo y que desaparezca de la faz de la tierra». En el Perú una madre, con llanto en los ojos, dice á su hijo:—«Ve á pelear por la Patria y venceré morir por ella como su buen soldado».

Desde que el Perú principió á jerminal la idea fecunda de libertad é independen-

cia, encontró en el corazon de la mujer preparado el terreno para arraigarse y producir frutos ópimos. De aquí el que, esas luchas gigantescas, la inspiracion, el aliento de la mujer fuesen la fuerza que impulsaba á los patriotas á los sorprendentes actos de heroísmo, en que la gloria y el sacrificio eran la aspiracion de todos por conquistar, despues de treientos años de esclavitud, esa suspirada libertad americana que fundó en el norte el virtuoso Washington. ¿Qué mujer en Chile se alza hasta Andrea Bellido? Para encontrar una que pudiese elevarse hasta su altura, sería necesario buscarla en Francia tomando por tipo á Juana de Arco en Colombia á Policarpa Solabarrieta.

El Perú debe enorgullecerse de tener en sus seno mujeres como las arequipeñas. En la paz ó en la guerra ellas practican la caridad, por que saben q' ese es el sentimiento que mas debe resaltar en el corazon de la bella mitad del género humano.

Puno.

Setiembre 9 de 1879.

Señor director:

Gustoso he aceptado la mision que se ha servido U. encargarme para dirigir la correspondencia de este departamento al Diario de su digna direccion, cuyo título y lema desarrollados por la ilustracion de sus redactores son bastantes para manifestar lo que es el—

«Eco del Misti» ó sea la voz del pueblo arequipeño, poderoso baluarte de la libertad y cuna de la ilustracion peruana.

Para cumplir tan comprometida mision no atiendo á mis pequeñas abiltudes y oigo solo á la voz del patriotismo que me impulsará en senda tan escabrosa.

La cosa pública, tomada en todo sus ramos y vista con el prisma de la mas absoluta independencia será de lo que me ocupe, esperando que siempre que corresponda al espíritu de su ilustrado Diario, le dará cabida en sus columnas.

Lo que mas nos llama la atencion, en la actualidad, es la guerra que la seccion salvaje de Chile nos ha provocado sin atender á sus propios intereses ni escuchar las mas tribales reglas, que la civilizacion ha dictado.

Los hijos del «Titicaca», siempre impulsados por el amor patrio y ardorosos en las dificultades, al solo oír la voz de alarma, se pusieron todos de pié como un solo hombre y movidos como por la fuerza eléctrica de su atmósfera acudieron á la llamada de la Patria, organizándose en poderosas legiones, ofreciendo su sangre sus intereses sin omitir sacrificio alguno: hoy, la ansiedad, y el frenesí, los arrebató, los violenta y exaspera por la resolucion del gran problema Sud-Americano—El lucido cuerpo batallon «Victoria» alistado momentáneamente es una prueba de lo dicho. En estos momentos se alistán nuevas fuerzas para marchar á incorporarse en el ejército aliado y por tren de mañana estarán en esa, para esperar la division de mas de 2000 hombres que viene del Cuzco.

Prefectura.—A cargo del antiguo mandatario desempeña éste sus funciones con regularidad teniendo siempre por norte el bien y adelanto de los intereses nacionales, sin descuidar lo concerniente á la actualidad.

Sub-prefectura.—Desempeñada por un antiguo jefe, lleno de esperiencia y con el tino que lo caracteriza cumple sus deberes, siendo una garantía para el orden y progreso de la provincia de su mando, y aun para la Patria, pues que, en la esfera de sus atribuciones no omite esfuerzo alguno por el éxito de la guerra actual.

Concejo.—El departamental bajo la representacion de su antiguo personal no tiene los suficientes elementos que el prestigio dá á los cuerpos colegiados, por cuya razon tiene que chocar con divergencias dolorosas. El provincial, renovado por la última ley, se esfuerza por encontrar los medios para conseguir el bien comun; pero desgraciadamente sus rentas no le permiten llenar sus fines.

Prensa.—Los únicos periódicos que se publican en esta ciudad son el «Ciudadano» «El Registro Oficial», y el novísimo «La Actualidad»; lo que estos son, no necesita comentario puesto que pueden ser juzgados por U. «El Americano» ha suspendido su publicacion por la muerte de su editor; pero creo que que pronto volverá á ver la luz pública.

En otra tendré el placer de manifestar á U. pormenores, prescindiendo de las generalidades de que esta se ocupa.

Soy de U. señor Director.

Ataliba.

EXTERIOR.

CHILE.

Los tres errores capitales de la guerra.

«Art. 1.º—Queda cortada toda comunicacion comercial de la república de Chile con las de Bolivia y el Perú.»—(Decreto supremo de 7 de Abril de 1879.)

«Junto con los calores del estío de 1820-21, cayó sobre el ejército libertador esa terrible peste tropical que es conocida en el Perú con el nombre de tercianas.»—

«Nuestra situacion es la misma: mil quinientos enfermos y otros tantos convalecientes.»—*San Martín en Huaura. Carta al director O'Higgins, Marzo 3 de 1869.*

Es achaque universal y casi incurable de nuestra raza echar sobre las espaldas de los que, por su buena ó mala fortuna gobiernan todo lo que nos acontece, especialmente lo adverso, sin cuidarse ni discutir siquiera la parte de culpa que en cada cosa tenemos todos, mas ó menos, como pueblo.

Nosotros no aceptamos ese cómodo pero rutinario y no poco cobarde sistema, y nos proponemos recorrer ligeramente en este artículo los tres mas trascendentales errores que hasta aquí han cometido, á nuestro juicio, los directores de la guerra con la anunciada táctica ó espesa de la opinion, y escudados á mas aquellos, en legal concepto nuestro por sano y legítimo patriotismo.

Esos errores, que no pretendemos rechazar dogmáticamente sino á la luz de los hechos y de las esperiencias, y dejando á cada cual su libre apreciacion de la nuestra propia, son los siguientes:

I. La interdiccion absoluta de nuestro comercio con el Perú establecida por decreto supremo de 7 de Abril último, que equivale al *bloqueo continental* de la república declarado y ejecutado por ella misma;

II. La tardanza en las operaciones de la guerra activa, bajo el concepto de la debilitacion ó escision del enemigo; y

III. La exclusion sistemática y casi esclusiva del elemento nacional en la formacion del ejército en campaña y del de reserva.

De estos diversos objetos vamos á ocuparnos rápidamente, sin mas propósito que el de llamar la atencion del país y del gobierno á la notoria gravedad que cada uno de ellos entraña.

La tardanza de las operaciones.

Si bien mas ó menos ardorosos en todo lo que emprendemos, no formamos parte de la secta de los políticos-bolas de fuego, ni de los estrategicos-ametralladoras que quisieran conquistarlo todo por asalto. Muy al contrario. Somos los primeros en reconocer que los ejércitos no se si aprorisan como los discursos, ó como los artículos de la prensa; y si bien ántes hemos citado numerosos casos de la fortuna que trae aparejada para los pueblos la rapidez de la guerra en el viejo continente, reconocemos que sus aplicaciones no se amoldan en lo absoluto á nuestro despojado continente, separado á trechos por desiertos que son verdaderos mares interiores. No deseamos, por tanto, para nuestros generales, la suerte de Faraon, ni siquiera la de Jenofonte.

Bajo este punto de vista presentábamos nuestras ideas en la mediania del pasado abril á algunos de los hombres públicos, evidentemente patriotas que están puestos en esta hora de prueba al timon del Estado, y cuando se comenzaba á acariciar el proyecto insensato de expedicionar contra la ratonera de Iquique por la pampa del Tamarugal al norte del Loa y á pie... («¿en Chile y á pie!»), como decia el Chucho, emigrado en San Felipe, hablando de su mala suerte...

Mas esas ideas de la mitad de abril debian cambiar por su base, desde que teniamos el dominio absoluto del mar y disponiamos de una flota de trasportes, tan costosa al erario como útil á la guerra ofensiva. Al fin el ejército tenia piernas. El

Chucho habia montado otra vez á caballo.

Pero como no es nuestro ánimo entrometernos en formar planes ni armar de punta el blanco la entidad moral que se ha llamado «el patriotismo estratégico», sino simplemente proyectar la escasa luz de nuestras noticias en las corrientes encontradas de la opinion pública, para propender á armonizarlas en lo posible, vamos á bosquejar los males de la situacion con relacion á la demora, solo bajo estos dos conceptos práctico—el clima y la resistencia moral y política de la liga peru-boliviana que nos sujeta el brazo.

Respecto del primer punto, nos bastaria reproducir la leccion terrible que se recuerda en el epigrafe de este escrito, y que en otra ocasion (1863) describimos por estenso en un capitulo histórico, titulado *San Martín en Huaura*.—«De los cuatro mil hombres que habian desembarcado en Pisco, en Setiembre de 1820, deciamos entonces, tres mil estaban en los hospitales de Huaura en el verano subsiguiente, y habia dia en que morian treinta y cinco soldados en la flor de sus años, pues el carácter de aquella fatal epidemia es atacar de preferencia á la juventud y el vigor.»

Ahora bien, ¿han cambiado por ventura de 1820 al presente las condiciones del clima en la costa y valles del Perú para nuestros soldados? ¿Habian cambiado acaso en el verano de 1838, cuando el general Bálmes, que entró á Lima el 21 de Agosto de ese año, se vió obligado á desampararlo atropelladamente tres meses mas tarde para buscar la salvacion física y moral de su ejército en las montañas de los distritos del norte hasta Yungay.

Se habla, y con razon, del aspecto admirable de sanidad, robustez, disciplina y destreza de nuestro ya aguerrido ejército en Antofagasta, y mas brillantes condiciones que esa para una campaña de invierno ó primavera no podria ambicionarse. Pero echad esa gran masa, briosa y robusta, en los valles mas fércos del Perú (y éste es tal vez el plan de los astutos generales de ese país) despues del mes de octubre, y la vereis languidecer y morir á la sombra de los plátanos y de los chirimoyes, atacada por una dolencia que es peor que el cólera.

San Martín tomó á Lima en el invierno de 1821, no con un ejército, sino con una lejion de heroicos espectros. ¿Mas, dónde está hoy San Martín!

Pero se dice, y éste es el segundo punto de la argumentacion:—«Los peruanos sufren mas intensamente con la tardanza que nosotros. No tienen dinero se les ha agotado el guano. La alianza boliviana es precaria y aun peligrosa, como la alianza del azufre y del salitre.» Error profundo, que acusa el desconocimiento de las condiciones mas esenciales de la vida de nuestros vecinos. Porque asi como la paz y todas las leyes del trabajo constituyen el estado moral, «el pan de cada dia» de nuestra república, asi en el Perú el estado de la guerra y comocion interna es el vivir ordinario, y en Bolivia el estado normal consuetudinario eterno.

De suerte que nosotros, mientras gastamos razon de 70,000 pesos diarios («la yankee») en la prolongacion de la guerra y los pagamos, los aliados pueden gastar el doble, pero no los pagan, y ésta es la diversidad fatal que á la larga nos abruma. Por manera que para el enemigo la tardanza en la prolongacion de la guerra es negocio, ó es hábito, y en consecuencia, no lo afecta sino remotamente como quien toma á fiado su ruina sobre el porvenir, al paso que á nosotros nos trabaja y nos postra cada dia, hora por hora. Nuestra crisis por ese camino á oscuras váse convirtiendo en abismo, al paso que mientras los aliados tengan un poco de guano que hipotecar y un poco de coca que hacer mascar á sus soldados, estan como en su casa, satisfechos, contentos y hasta engordando...

LA COMPOSICION DEL EJÉRCITO NACIONAL.

El tercer error de suma gravedad cometido, á nuestro humilde entender, en la organizacion de los elementos de la presente y ardua guerra, es la forma absorbadora, centralista, casi exclusivamente «santiaguina», que se ha dado á la organizacion del ejército dejando á un lado, sin duda alguna, sin propósito preconcebido, el elemento provincial y autonómico que es tan poderoso estímulo en la composicion de las fuerzas militares, especialmente en países como el nuestro y en una guerra mas

de sentimientos que de interes, como á la que nos ha arrastrado el Perú. No va esto á cargo ciertamente del noble soldado que se halla hoy á la cabeza del ministerio de la guerra, ni tampoco al de su honorable predecesor, ni ménos es un dardo lanzado al gobierno general de la república, sino una condenacion absoluta de algo porque los malos gobiernos, es decir, la condenacion de la rutina centralista, que lo devora todo, y en lo cual son cómplices voluntarios y antiguos las provincias mismas.

Para reclutar un ejército nacional como el que va hacer la campaña, compuesto todo de entusiastas voluntarios, se ha seguido en efecto, el mismo sistema de leva que para el ejército ordinario en tiempo de paz, esto es, pedir á cada provincia, á cada ciudad, á cada aldea un contingente aislado, á fin de refundirlo, como un acrediante anónimo, en el conjunto de un batallon ó regimiento que se llamará *Lautaro Chacabuno, Esmeralda*, ó que se quiera pero que no representa la autonomia de las localidades ni el verdadero espíritu de cuerpo y paisanaje, que es tan importante en la composicion de los ejércitos.

No tenemos por esto, como los teniamos en la guerra de la independencia y despues en la historia militar del país, un batallon número 1 de Coquimbo, compuesto todo de hijos de esta valerosa provincia, ni un batallon *Carampanque*, ni un Valdivia, de soldados de Concepcion y de Valdivia; ni siquiera el *Colchagua, el Tallea, el Aconcagua y el Chillan 1839*.

Al contrario, es notorio que, apesar de ardientes peticiones locales, se ha preferido sacar y romper en jirones la masa de voluntarios que en cada localidad se presentaba: y así no esplica como, la belicosa y granada provincia de Aconcagua, por ejemplo, que pudo poner sobre las armas, en una semana un regimiento (y así lo solicitó hasta la humildad y el cansancio) haya enviado solo 270 hombres desganaados al canton del Quillota, para incorporarlos en el regimiento *Lautaro*. Otro tanto ha sucedido en Concepcion con el *Carampanque*, y en Tallea y otros lugares, que podriamos citar con estension y documentos. Mas, ¿que importa todo esto, si en Santiago se organizaba el batallon *Bálmes* y teniamos ya la brigada *Francisco Antonio Pinto* y estuvimos en peligro de tener dos batallones con el nombre de *Santiago, un Santiago* de línea y otro *Santiago* de cívicos.

Un deber de lealtad nunca desmentido nos hace notar á última hora una consoladora reaccion en este sentido, pues se habla de un batallon ó regimiento coquimbano formado exclusivamente por coquimbanos en la capital de su provincia. Pero es preciso confesar que ese mismo regimiento pudo estar sobre las armas hace tres meses, si se hubiera hecho resonar la corneta de la tropa lijera en las montañas de los antiguos cazadores todos montañeses.

Entretanto, ha sido tal la plétora soldadesca de Santiago, que ya desborda. Aconcagua no tiene ni tendrá un regimiento, ni siquiera un batallon, pero se va á mandar á sus cuarteles un batallon santiaguino. ¿No es esto suficiente para el ardoroso patriotismo de ese pueblo!

Pero habrá gentes que delante de todo esto se encojerán:—«Nimiedades! Cuestion simplemente de nombres, que en nada afecta al fondo de la situacion.»

Nosotros, á nuestro turno, observamos sin embargo, que dado nuestro modo de ser social y político, esa es cuestion gravísima, y que si se hubiera dejado ó se concediese aun hoy mismo todo su lejítimo desarrollo al elemento local, habriamos formado nuestro ejército con dos meses de anterioridad, tendríamos una masa de tropa mucho mas homogénea y manejable, rivalizando cada cuerpo en su amor á la patria. Y lo que es mucho mas importante que todo eso, el cuerpo de oficiales de cada regimiento estarian comprometidas todas las familias y círculos influyentes de país, por medio de sus hijos, mientras que hoy el gran núcleo de esa clase se ha sacado de los inevitables empeños de Santiago, pudiendo asegurarse que de cada cien oficiales de la nueva planta no hay diez que representen el espíritu de la nacion sino el espíritu de la capital.

Es muy posible que estas impresiones y estas protestas hieran por la primera vez el oido de los hombres que están en el poder y que viven y deliberan de ordinario

tras las paredes demasiado espesas de un palacio de piedra, para escuchar los acentos genuinos de la opinion pública desde Atacama á Puerto Montt. Pero de lo que decimos tenemos numerosos testimonios, que en caso necesario presentaríamos dia por dia al país y á los directores de la guerra, del mal que estos simples yerros de detalle han causado y causan á la direccion de las operaciones y á la larga al país.

Y téngase entendido que esto que pedimos lo han practicado mucho, mejor nuestros adversarios, por que en medio de su bombástica y altisonante nomenclatura guerrera, han conservado á cada cuerpo su nombre originario y local.

Si se hubiera tratado simplemente de un ejército de línea y estacionario, los números del sistema decimal no habrian tenido objecion alguna, y aun son cómodos y convenientes. Pero en un ejército de voluntarios, ¿por qué no se ha hecho lo que en Francia, lo que en Estados Unidos donde el nombre de la localidad es invariablemente el nombre del regimiento, y de allí esa admirable emulacion que enjendra las victorias!

En suma, y para poner ya término á estas esplicaciones que no tienen ni remotamente el mas mínimo espíritu de hostilidad, sino por lo opuesto, de simple buena intencion y de luz, pedimos en nuestro simple carácter de escritores públicos, estas tres cosas, que, á nuestro juicio, ponen á salvo tres grandes dificultades nacionales.

I. Que se abrogue totalmente el decreto de bloqueo interno de 7 de abril de 1879.

II. Que se emprendan las operaciones de la guerra conforme á los consejos de una esperiencia salvadora, pero caramente comprada.

III. Que se dé entrada en la organizacion futura del ejército al patriotismo, en su forma mas íntima y potente,—que es la autonomia local en lugar del empeño santiaguino.

Santiago Julio 13 de 1879.

B. Vicuña Mackenna.

LA PLATA SENCILLA.—La escasez de esta moneda ha llegado el grado de calamidad pública. Son incalculables los males que causa al pueblo, porque ya no solo dificulta sino que hace imposible toda clase de compra al menudeo. De aquí las privaciones, las incomodidades, las disputas y todo género de males que es necesario atenuar por lo menos.

A nosotros se nos dan quejas diarias, porque el clamoreo es universal y permanente.

Por el amor de Dios, señor ministro de hacienda, tome alguna medida, aunque sea transitoria, para sacarnos de tan terrible situacion. No es posible continuar así por mas tiempo, y nosotros menos que nadie, porque ya nos vuelven locos con las quejas.

¿Acaso será preciso al fin encargar á Chiloé cargamentos de tabla de alerce para que como en aquella provincia nos sirvan de medio circulante? Díganos de una vez para hacerlo, que siempre será un recurso, aunque tengamos que andar para arriba y para abajo con las tablas al hombro.

AVISOS VARIOS.

Buena gratificacion

Se dará á la persona que entregue una cartera que se ha perdido hoy en el tránsito de Mercaderes á la esquina del Puente, tiene billetes, llaves y papeles de interes.

Pueden avisar en esta imprenta.

LLEGARON

LAS DESEADAS MOLDURAS

Doradas y negras, hermosos dibujos y calidad.

Los marcos que se manden hacer solo se pagará el valor de la moldura ocurran á Mercaderes 2a. cuadra.

Ramon García.

Al público

FOTOGRAFIA CENTRAL.—Con este nombre se ha trasladado a la segunda cuadra de mercederes N. 63 la que antes estaba situada en la esquina de la Plaza casa de las Señoras Barredas.

En este nuevo local se han hecho las mejoras posibles á fin de ofrecer mas comodidad y decencia y se ha construido una hermosa galeria sujeta a las reglas y precauciones del arte con lo que garantizamos nuestros trabajos y ofrecemos satisfacer aun los gustos mas exigentes.

Se hace toda clase de trabajos, se retratan niños de cualquiera edad y se trabaja á cualquier hora del día desde las 8 de la mañana hasta las 4 de la tarde.

Ofrecemos tambien nuestros servicios fuera del establecimiento para tomar vistas, retratos en casas particulares, cuadros de familia ect. ect.

Los precios se conoceran en un cuadro que al efecto está fijado en el establecimiento.

Juan N Velazquez y Ca.
v. 15 at. p. 7

Herreria Central

DE

CAYETANO ARENAS.

Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido de cañerías, llaves para piloneras americanas y rejas para los mismos, tambien americanas, planchas de fierro para cocinas y fierro para rejas.

Asi mismo se trabaja toda clase de obras del arte, como catres esmaltados exactamente á los que vienen de Europa, etc. á precios módicos. Calle de San José N.º 10.

MUNICIPAL.—De órden del señor Alcalde del Honorable Concejo Provincial se convocan licitadores para el remate de la limpieza, reparacion de cañerías, llaves de represa y piletas de la ciudad, cuyo acto debe verificarse el Viernes 26 del actual, y están presupuestadas dichas obras en la cantidad de 1,900 soles. Los que quieran hacer postura pueden ocurrir al local del Concejo á la una de dicho día, debiendo antes exhibir un recibo del señor Tesorero en que conste haberse depositado 200 soles hasta que aprobado el remate se otorgue la respectiva escritura de fianza. Arequipa Setiembre 5 del 1879.

Santiago Hidalgo

Se gratifica

A la persona que entregue ó dé razon de una criada menor de edad llamada Andrea, que en la noche del 2 de los corrientes se fugó de la casa del que suscribe. Las señales particulares son: la uña de uno de los dedos de la mano izquierda ó derecha tiene forma de garra, y es un poco vizca del ojo izquierdo; su edad es de 12 á 14 años y viste traje de oian color claro y manton negro con rayas blancas y moradas. Arequipa Setiembre 4 de 1879.

Abel I. Campos.

v. 4 alt. p. 3

Beneficencia.

La Casa N. 52, de la calle de Bolívar compuesta de 12 habitaciones decentes y en buen estado, la tiene arrendada don Felipe Salas en S. 671 20 y como está para pasar el término de arrendamiento, se pone este aviso para que, los que quieran hacer postura al remate, pueden presentar sus propuestas cerradas en esta Tesorería, dentro de los 20 días de esta fecha, mejorando el actual remate que se preferirá al mejor posterior.

Tesorería de Beneficencia de Arequipa Setiembre 5 de 1879.

Manuel Lazo

Aviso al público.

Desde el 1.º de Junio hasta nuevo aviso; los trenes de pasajeros en la línea de Mollendo correrán como sigue.

Saldrán de Arequipa todos los días con excepcion de los domingos.

Saldrán de Mollendo todos los días con excepcion de los sábados.

J. M. Braun,

Superintendente general.

Ferrocarril de Puno.

AVISO AL PÚBLICO.

Desde el 15 del presente y hasta nuevo aviso, queda suprimida la «tarifa de fletes por bodegas» publicada en Agosto de 1874.

En adelante la carga se despachará segun su peso y sujeta á la «Tarifa general.»

Arequipa, Agosto 11 de 1879.

José Manuel Braun
Superintendente

ZIZOLD BRIEGER, C^a

Calle de San Agustín N. 19.

Tienen en venta:

Pimienta de Castilla
Almendras españolas
Café del Cuzco.
Champaña "Roederer"
Champaña "Champion"
Velas de estearina
Velas transparentes
Fósforos de cerilla
Jabon ordinario
Agua de Colonia
Anilina de todos colores
Papel de todas clases
Naipes de "Olea" finos
Loza
Porcelana
Cristalería
Sillas de madera torcida
Sillas belgas

Opio

Revólveres
Crudo para sacos
Brin blanco
Cuchillo de punta
Cubiertos de asta
Cueros de todas clases
Suelas de Santa Cruz
Cintas para botines
Elastico
Manfor
Máquinas de coser de "Howe", legítimas varios tamaños.

Zizold, Brieger y C^a.

Ofrecen por llegar:

Arroz "Rangoon",
Cerveza "Noruega" Ringner.

Manteca en latas y baldes

Zizold, Brieger y C^a.

Acaban de recibir:
Pianos de pierna de calzon
y Pianos parados de la afamada fabrica de Ernesto Kabs en Dresde

Fábrica de Jabon.

Este artículo fabricado en el país por el que suscribe, lo encontrarán por mayor y menor, en mi antigua fábrica, calle de Sucre N.º 14 y en mi tienda calle del Perú N.º 9 tienda del Convento de Santo Domingo. Todo el jabon está marcado con mi apellido PAREDES. En los mismos puntos indicados, encontrarán almidon de superior calidad y elaborado con bastante aseo y esmero. Ambos artículos serán entregados á domicilio del comprador y sin ningun gravamen. Arequipa, 21 de Agosto de 1879.

p. 15. Vicente Paredes Amado.

Lechería.

Desde el Lunes 15 del presente se ofrece leche al pié de la vaca en el Tambo de San José N. 52, de 7 á 7 y media de la mañana. Arequipa Setiembre 11 de 1879.

v. 3 p. 2.

Gratificación.

La persona que dé razon de un hermoso azafate de plató que há sido robado, con una marca en el centro que tiene ocho puñales, un leon, una mano con otro puñal sobre el escudo y abajo de él un leon que dice: "Libertas et. natale solium" será gratificado con 25 soles en esta imprenta.

v. 4 p. 1.

"Los Niños."

Publicacion quincenal de instruccion, cuentos y oesias. Vale un sol cada año. Redaccion y administracion, calle de Bolívar N. 44.

Ferrocarril de Puno.

AVISO.

Desde el 15 del presente y hasta nuevo aviso, el flete en derechura de cualquiera Estacion de la línea de Puno á otra en la línea de Mollendo, se cobrará con arreglo y segun las tarifas que en ambas líneas rijen.

Fletes en derechura.

De Puno á Mollendo	S/. 4 00	por quintal
" " Tambo	3 88	" "
" " Cachendo	3 72	" "
" " Juliaca	3 90	" "
" " Tambo	3 78	" "
" " Cachendo	3 62	" "
" " Cabanillas	3 70	" "
" " Tambo	3 58	" "
" " Cachendo	3 42	" "

Pagarán los artículos siguientes:

Lana, Cascarilla, Sebo, Chalonas.

De Puno á Mollendo S/. 2 55

" Juliaca " " 2 55

" Cabanillas " " 2 35

Arequipa, Agosto 11 de 1879.

José Manuel Braun

SUPERINTENDENTE.

Ferrocarril DE MOLLENDO.

AVISO.

Desde el 15 del presente y hasta nuevo aviso, el flete en derechura de cualquiera Estacion de la línea de Mollendo á otra en la línea de Puno, se cobrará con arreglo y segun las tarifas que en ambas líneas rijen. La carga de medida se considera á 3 pies cúbicos por quinta tal.

Fletes en derechura.

De Mollendo á Puno	S/. 4 00	por quintal
" " Juliaca	3 90	" "
" " Cabanillas	3 70	" "
" " Tambo	3 88	" "
" " Juliaca	3 78	" "
" " Cabanillas	3 58	" "
" " Puno	3 72	" "
" " Juliaca	3 52	" "
" " Cabanillas	3 42	" "

Los fletes de Tambo y Cachendo, tienen la rebaja acordada en la tarifa especial de 1.º de Julio de 1875, sobre los artículos siguientes:

Azucar—Arroz—Maiz.

Ron—Chancaca—Aguardiente. Esta rebaja se acuerda solamente cuando el flete es de subida y hasta Arequipa.

De bajada quedan los artículos mencionados sujetos á la tarifa vijente.

Arequipa, Agosto 11 de 1879.

José Manuel Braun

SUPERINTENDENTE.

José Tarino.

Se ofrece al público para dorar y platear garantizando mucha duracion como tambien se limpian catres al nuevo y se hace cualquiera pieza que le falte, se componen Lamparas, Harañas y todo servicio de platería tambien cosas sagradas como dorar y componer Calicés Candelabros... y el trabajo se garantiza, y con mucha puntualidad.

Se compran catres viejos de todas clases y se venden catres en buen estado.

Calle Mercaderes 3 cuadras número 115 Casa de don José La Fuente.

p. 12

Remate de arroz.

Se vende al mejor posterior y en lotes de 50 sacos una partida de 500 sacos de arroz agorrajado que se halla en Mollendo.

Por muestras y pormenores dirijanse á los señores Zizold Brieger y C.^a, calle San Agustín N. 19 en ésta ó á los señores Jefferson y C. en Mollendo.

p. 8

MUNICIPAL.—De órden del señor Alcalde del H. Concejo Provincial, se convocan licitadores, para el remate público de la cobranza de la pension del alumbrado de los años de 1879 y 1880, que tendrá lugar á las dos de la tarde del Viernes 26 del presente. La base del remate será de 500 soles que el rematista pagará mensualmente. Los que quieran hacer la recaudacion, pueden ocurrir al local del Concejo el día y hora citados, debiendo antes depositar en Tesorería 200 soles mientras otorga el subastador la respectiva escritura despues de aprobado el remate. Arequipa Setiembre 5 de 1879.

Santiago Hidalgo.

AVISO.

A consecuencia de la destruccion de las lanchas de la Empresa, y de los demas inconvenientes que son consiguientes al estado de guerra en que se halla empeñado el país, ha convenido la Empresa del Ferrocarril de entregar al señor don Guillermo Speedie la Empresa del lanchaje desde el diez del presente mes, hasta nuevo arreglo. Con este motivo, queda el señor Speedie facultado para cobrar las gastos de lanchaje é izaje, segun la tarifa que tenga por conveniente implantar; y quedan anuladas y sin valor, las tarifas que hasta la fecha han subsistido.

Mollendo 7 de Agosto de 1879.

José M. Braun

p. 25 Superintendente.

A los aficionados

Cigarrillos «Rei del Mundo.»
«Peruanos» «Legitimidad»
«La Popular.»

Ambrosio Scardini.

Esquina de Santo Domingo y la Maestranza

Se reciben los billetes viejos.

v. 26 p. 18

POR

MAYOR Y MENOR
Kerosene Americano.
id. Tumbes refinado
garantizado.

Chocolate del Cuzco
Azucar de Tambo,
Jabon, Espermas etc.

En la tienda N. Calle 40 de Santo Domingo Frente al almacén del S. Castresana

v. 20 p. 7

Al comercio

Er a fecha he conferido poder jeneral al señor don Carlos Schauenburg.

Arequipa 1.º de Setiembre de 1879 Adolfo Schultze.

Tienda «Al Progreso» Mercaderes 48.

p. 4

Guerra á Chile.

Nuevo almacén de abarrotes
ESQUINA DE SANTO DOMINGO
FRENTE A LA CASA DEL SEÑOR BEDOYA.

Se encuentra constantemente un gran surtido de artículos de abarrotes, á precios equitativos por mayor y menor.

Ambrosio Scardini.

Se reciben los billetes viejos.
v. 26 p. 20

Tabaco de Bolivia

Criollo y de superior calidad se halla de venta en la calle de Bolívar N. 42, casa de

José María Arrisueño.

v. 26 p. 10

Ferrocarril Urbano.

El Directorio de la Empresa ha acordado en sesion de 14 del corriente se lleve á efecto la resolucion de la Junta General de accionistas de Marzo 14 del presente año en la que se determinó: se haga la amortizacion de todas las fichas que se hallan en circulacion. Con tal objeto se señala el término fatal de cuatro meses, que principian á correr desde la fecha; vencido este término quedarán sin valor ninguno dichas fichas.

La amortizacion se hará en la casa del señor don Diego Butron y en la de los señores Diaz Vargas.

Arequipa Mayo 15 de 1879.

El Secretario.

IMPRESA DE «EL ECO DEL MISTI»
Por E. Sesóstris Hidalgo.